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在鄞州区潘火街道雅苑社区的
江南春晓小区，有一个 166人的“春
晓花语”群，集结了一群爱花之人。

这两天，他们干了一件大事：众
筹1.4万元在小区车库顶打造了一个
200平方米的共享花园。从翻地到
播种，从施肥到除虫，花了整整3个
月时间，即将完工的共享花园，现在
已经一片姹紫嫣红，美翻了！ 又到余姚“官宣”的杨

梅采摘季，枝头上个头饱
满的成熟杨梅，汁水充盈、
酸甜可口，吃货的心再也
按捺不住，纷纷拍照发朋
友圈。

余姚有位有才的小学
老师，花了两周时间，用新
的波萨音乐风格重新改编
原创作品《余姚杨梅红》。
这两天，新歌相继在网易
云、QQ音乐、酷狗音乐等
音乐平台上线，网友大呼

“好好听呀”。
“这一刻又到了，心满

意足的时候。你的样子如
此温柔，我好想把你一口
封喉，六月中相思浓，想起
余姚想起杨梅红……”伴
随着欢快的旋律，一个富
有磁性的男声传入耳中，
给人舒心的感觉。

他是余姚市世南小学
大队辅导员邹璐懋，也是
宁波音乐家协会会员。他
擅长运用多变的音乐风格
来进行音乐创作，并配以
温暖的声线把身边的故事
用诉说的方式传达给听
众，代表作有《余姚宁赚钞
票》《三巡派对》《余姚后生
牢牢欢喜侬》等。

说起创作《余姚杨梅
红》这首歌的始末，邹璐懋
记忆犹新。他说，两年前，
国内知名词作人施翔应邀
在余姚做有关音乐文学创
作的系列讲座，休息时间
无意中品尝到产自余姚的
杨梅，大为赞叹。平时就
喜欢从生活中寻找创作来
源的邹璐懋，顺势向这位
前辈提议合作一首杨梅
歌，没想到一拍即合。

“想起余姚想起杨梅
红，那一件洁白的衬衫，留
下过你的，唇印痕迹重重”

“六月中难从容，洗不掉的
颜色杨梅红，那一篮沉沉
的乡愁是你的，酸酸甜甜
的是爱的冲动”，细品这首
歌的歌词，虽然只有300
多字，但俏皮可爱，朗朗上
口，把对家乡的爱比作恋
爱，满满的情话。

看到歌词，邹璐懋很
快有了灵感，创作了一首
偏爵士风的曲子，并自唱
录制歌曲。当年，这首歌
获得宁波首届职工原创歌
曲大赛十佳歌曲，业内非
常肯定。

今年，又是一年杨梅
上市时，邹璐懋用时下流
行的曲风重新改编了《余
姚杨梅红》。他希望用人
类通用的语言，突破时间
和空间的限制，只要用心
聆听，就可以理解乐声传
达给的信息，让更多人知
道余姚、知道余姚特产杨
梅。

“可能你是一名在异
乡的余姚人，从小吃着杨
梅长大；也可能你从未到
过余姚，也没见过杨梅。
但不管如何，希望大家听
完这首歌后，能有甜甜蜜
蜜的感觉，在阵阵和风带
着花香的盛夏，爱上杨梅，
爱上余姚。”邹璐懋说。

记者 樊莹

随着全民健康意识的提升，九价
HPV疫苗经常供不应求，一些不法分子
因此盯上了接种心切的人们。最近，姜
女士在微博上看到了一篇代预约九价
HPV疫苗的信息，她私信博主后，对方
索要了姜女士的姓名、身份证和手机
号。半小时后，姜女士就收到了已经成
功预约九价疫苗的短信。没想到能这么
顺利地预约到疫苗，姜女士不假思索地
向对方提供的银行卡账户转账4000余
元。然而，对方却以款项信息不符合要
求为由，要求姜女士再次转账，并承诺转
账后会退还前一笔款项。姜女士心生警

惕，立刻去核实疫苗预约情况，发现并没
有预约成功，这才意识到这是一个以“代
预约疫苗”为名的骗局。

此类诈骗通过网络社交媒体广泛投
放虚假信息，诈骗分子留下自己的联络
方式，等待需要的人主动“上钩”，之后诱
使受害者点击链接，进一步实施诈骗。

平安银行宁波分行提醒广大消费者
防范此类诈骗，做到以下几点:

一是预约疫苗一定要通过正规渠
道，不要盲目相信代预约疫苗。接种疫
苗要到正规的医疗机构，不要贪图便宜
购买“特价疫苗”。

二是在涉及银行卡转账、汇款操作
时要提高警惕、安全用卡。收到“预约成
功”类的信息后，消费者要提高防范意
识，通过医院或相关部门公布的官方渠
道查询确认，切勿随意点击不明链接进
行付款。

三是注重保护个人敏感金融信息，
不向他人透露银行卡号、银行卡密码、验
证码等。消费者应保持冷静，遇到索要
银行卡号、短信验证码或银行卡密码等
情况时，切勿盲目听信，不向他人透露银
行卡密码、验证码等个人敏感金融信息。

宁波银保监局提醒广大消费者:要

注重保护个人金融信息和金融资产安
全，注意银行卡使用安全，提高金融风险
防范意识。

记者 徐文燕
通讯员 郑荻 秦琳 赵振炜

“有的居民捐款，有的居民搬来了家
里的盆栽，有的贡献了花盆，有的安装拱
门，大家都在为这个共享花园贡献一份
力量。”一边聊着，沈甬民一边带着记者
参观他们新打造的共享花园。“你看，这
都是我们自己填土施肥的，撒了格桑花
籽，现在开得可好了。”顺着他手指的方
向，花园两侧种满了五彩缤纷的格桑花，
殷红的、粉色的、粉白的，让共享花园一
下子多了几分色彩。

每次需要劳动力，群主就在“春晓花
语”群里喊话，大家接龙相当踊跃；每次
需要搬花盆、搭拱门，群里都是一呼百
应，有的甚至“全家总动员”。

对于共享花园的打造，居民们已经
有了自己的规划。今后，共享花园将分

成四个区域，分别是精品区、共享区、护
理区和育苗区。精品区主要展示精品花
木；共享区则展示邻居们种植的花木，大
家互相交流养花心得；护理区则将邻居
家濒临死亡的植物放在这里集中“治
疗”；而育苗区则由热心居民负责打理，
以后可以让小区居民自给自足。

“这一株中华木绣球价值2000元，
是我们物业送来的。你看，这拱门上爬
的就是爬藤月季。等明年春天，我们共
享花园肯定更美了！”沈甬民的家就住在
共享花园旁边的185幢，他自告奋勇当起
了园艺师，每天要花两三个小时打理花
园。但一想到家门口有这样漂亮的公
园，他乐此不疲。
记者 薛曹盛 通讯员 章媛 鲁钟杰 文/摄

警惕“疫苗代预约”诈骗 防范金融诈骗风险

耗时3个月，众筹1.4万元！
166人的“春晓花语”群，打造了一个姹紫嫣红的共享花园

“你的样子如此温柔
我好想把你一口封喉”
网友大呼
《余姚杨梅红》“好好听呀”

邹璐懋老师
受访者供图

92岁的抗战老兵捐了1000元

江南春晓交付有20余年了，一进入
小区南门，门口的花箱一片姹紫嫣红，这
是小区居民不久前刚种下的。

“我们小区以前绿化很好的，但时间
长了，很多花花草草都枯死了。车库顶
上以前很乱，都没人光顾，连泥土都是我
们一点点填上去的。”沈甬民是小区热心
居民，他牵头打造了这个共享花园。

说起来，这个念头源于一次议事
会。“当时，居民在报纸上看到一组海曙
太阳公寓的共享花园照，大家都很羡
慕。我们小区就有很好的场地，为什么
不能在家门口建一个共享花园？”3月初，
在一次雅苑社区议事会上，很多居民不
约而同提到小区绿地多，可以利用起
来。潘火街道居民议事员许华锋建议，
在小区绿化杂乱、泥土裸露的地方建共
享花园。大家把改造的第一个点位，定
在了车库顶上。

沈甬民第一个举手赞成。他是个养

花达人，2020年牵头组建了小区“春晓花
语”群，大家因为共同的爱好走到了一
起。群里的居民从原先的70人，已经增
加到了现在的166人。

听说小区要建共享花园，群友们一
下子来了热情。大家有钱出钱，有力出力，
都想贡献一份力量。小区里一位92岁的
抗战老兵，让沈甬民印象深刻。当天，他正
在打理花园，老人特意凑过来：“你们打理
花园辛苦了，我出不了力，就捐点钱吧！”第
二天一早，老人就拿着装有1000元现金的
大红包，交到沈甬民手里。当他询问老人
名字时，对方却不愿透露。“我就是小区一
分子。钱不够，我可以再捐一点！”

在老人的带动下，小区居民捐款就
更踊跃了。短短一个月时间，居民众筹
1.4万元。有的居民把家里的花盆搬来
了，有的把自己种的绿植搬到了花园。
除草、翻地、播种、覆膜保温、洒水、除虫
……各项工作有条不紊地开展。

需要出工出力，群里一呼百应

共享花园一角。


